
品
川
区
が
、
歩
道
上
に
自
転
車

駐
輪
場
を
つ
く
る
計
画
を
明
ら
か

に
し
た
の
は
、
今
年
９
月
の
議
会

の
補
正
予
算
で
で
し
た
。
と
こ
ろ

が
、
駅
前
住
宅
の
み
な
さ
ん
が
知
っ

た
の
は

11
月
６
日
、
建
設
業
者

が
配
布
し
た
工
事
の
お
知
ら
せ
ビ

ラ
で
し
た
。
住
民
の
み
な
さ
ん
が

「
何
で
、
住
宅
の
前
に
自
転
車
置

き
場
？
」
「
区
か
ら
は
何
も
聞
い

て
な
い
」
「
説
明
を
聞
き
た
い
」

と
思
う
の
は
当
然
で
す
。

区
は
事
前
に
説
明
す
る
必
要
が

あ
る
と
思
い
ま
す
が
、
そ
れ
を
し

な
く
て
い
い
と
思
っ
た
の
で
あ
れ

ば
根
本
的
に
間
違
っ
て
い
ま
す
。

本
来
な
ら
、
区
が
計
画
を
つ
く

る
段
階
か
ら
、
区
の
考
え
を
理
解

し
て
も
ら
え
る
よ
う
に
と
住
民
に

意
見
を
聞
く
努
力
と
、
計
画
に
対

し
て
合
意
を
得
る
努
力
を
す
る
必

要
が
あ
る
は
ず
で
す
。

し
か
し
、
区
は
な
に
も
や
っ
て
こ

な
か
っ
た
の
で
す
。

区
は
こ
れ
ま
で
説
明
会
を
３
回

開
き
ま
し
た
が
、
３
回
目
に
な
っ

て
よ
う
や
く
担
当
課
長
か
ら
「
お

詫
び
し
た
い
」
と
い
う
発
言
が
あ

り
ま
し
た
。

参
加
者
の
質
問
は
た
く
さ
ん
あ

り
ま
し
た
。
例
え
ば
、
①
放
置
禁

止
区
域
を
指
定
し
て
放
置
自
転
車

が
増
え
て
い
る
と
い
う
が
、
そ
れ

は
ど
こ
に
い
っ
て
い
る
の
か
。

（
答
弁
な
し
）
②
区
は
説
明
会
を

し
な
け
れ
ば
い
け
な
い
と
言
っ
た

が
、
住
民
が
知
っ
た
の
は
工
事
の

お
知
ら
せ
の
ビ
ラ
だ
。
区
は
責
任

を
感
じ
な
い
の
か
。
（
答
弁
な
し
）

③
大
森
駅
前
住
宅
や
㈱
日
立
の
前

に
つ
く
る
と
決
め
る
時
に
、
水
神

公
園
に
つ
く
る
こ
と
を
検
討
し
な

か
っ
た
の
か
。
（
答
弁
）
検
討
し

た
が
撤
去
費
用
か
か
る
の
で
す
ぐ

で
き
ず
。
放
置
自
転
車
対
策
を
何

と
か
し
な
い
と
い
け
な
い
こ
と
と
、

防
災
上
を
考
え
総
合
的
に
考
え
た
。
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大森駅水神口駐輪場を増設する条例に反対

「大森駅前住宅まえの歩道に駐輪場
設置は困る」が居住者の多数の声
大森駅水神口自転車駐車場の増設問題は、「お元気ですかニュース1143号」でお知らせ

しましたが、今、駅前住宅のみなさんはじめ大きな反対の声が広がっています。区が事前

に説明しなかったこと、通行上の問題、災害時の避難に支障が出るのではないかなどです。

１
６
５
台
も
の
自
転
車
置
き

場
を
つ
く
る
計
画
の
説
明
を

す
る
べ
き
で
す

説
明
会
で
は

質
問
に
ま
と
も
な
答
弁
な
し



引
き
続
き
検
討
す
る
。
④
Ｊ
Ｒ
利

用
者
が
使
う
駐
輪
場
だ
か
ら
、
Ｊ

Ｒ
に
土
地
の
提
供
な
ど
働
き
か
け

た
の
か
。
（
答
弁
）
働
き
か
け
は

し
て
い
る
。
な
ど
、
他
に
も
質
問

は
あ
り
ま
し
た
。

住
民
の
み
な
さ
ん
が
指
摘
す
る

よ
う
に
、
何
が
何
で
も
自
転
車
駐

輪
場
の
設
置
あ
り
き
の
よ
う
で
す
。

そ
の
背
景
に
は
、
費
用
を
で
き
る

だ
け
か
け
な
い
で
済
ま
し
た
い
と

い
う
区
の
「
事
情
」
が
あ
る
の
で

は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

３
回
目
の
説
明
会
の
途
中
で
、

区
は
「
水
神
公
園
の
中
に
あ
る
噴

水
を
撤
去
し
て
つ
く
る
よ
う
検
討

し
て
い
る
」
と
い
う
発
言
を
し
ま

し
た
。
噴
水
を
撤
去
し
て
そ
こ
に

駐
輪
場
を
つ
く
る
と
い
う
考
え
方

を
も
っ
て
い
る
こ
と
が
わ
か
り
ま

し
た
。
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生
活
・
雇
用
・
子
そ
だ
て
・
教
育
な
ど
何
で
も
お
気
軽
に
ご
相
談
く
だ
さ
い

連
絡
先

南
恵
子
区
議
会
議
員

電
話(

３
７
９
０)

１
５
２
３

公
園
内
の
噴
水
を
撤
去
し

て
駐
輪
場
に
と
区
が
提
案

日本共産党品川区議団を代表して反対の立場から討論をします。

日本共産党品川区議団を代表して、第７１号議案 品川区自転車等の放

置防止および自転車等の駐輪場の整備に関する条例の一部を改正する条例

に対して反対討論をします。

１６５台もの自転車駐輪場を、住んでいる大森駅前住宅の前面につくら

れる住民のみなさんは、①大森駅前住宅の敷地内に自転車が放置されるの

ではないか、②夜間の騒音、駐輪場利用者と通行者がぶつかり合う危険性

があるのではないか、③災害時、非難する際の障害物になるのではないか、

④植栽を削り環境を壊すのは困る、など反対の声をあげています。しかも、

このような問題のある計画を住民のみなさんが知ったのは、工事着工の直

前の１１月６日、建設業者が配布したビラによって初めて工事が行われる

ことを知ったのです。大森駅前住宅の前面にある歩道上につくるというの

ですから、反対するのは当然です。駐輪場設置計画と工事着工しようとす

る区の進め方に大きな怒りが広がり、短期間に居住者の６２％、９６５筆

の署名を集めたと聞きます。また、「放置自転車対策は必要だと思うが、

駐輪場建設工事は唐突であり、品川区の進め方について行政側の姿勢を問

う」と主張しています。このような区民の声を区はしっかりと受け止める

べきです。区は説明会を開き、課長から「唐突な進め方についてお詫びを

したい」との表明がありましたが、その後、「建設は粛々と進める」とい

う発言をして抗議の声が広がりました。

今回の問題の原因は、計画を決定する前に住民の理解と合意を得ようと

しなかったことです。住民が納得していない計画を押し付けるのは止める

べきで、撤回こそするべきです。

私は、区が政策を推進する際、一番大事にしなければならないことは住

民の理解と合意を得ることだと思います。地方自治体の主人公は住民です。

上からの押し付けではなく、区民参加を位置づけ民主的な区政運営に努め

るよう強く求め、反対討論を終わります。


